

BAB V PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui variabel mana saja yang berpengaruh terhadap nilai perusahaan. Dalam penelitian ini variabel independen yang digunakan adalah profitabilitas, likuiditas, *leverage* sedangkan variabel dependen adalah nilai perusahaan. Analisis ini dilakukan dengan menggunakan regresi data panel yang diolah dengan *evIEWS* 12. Berikut merupakan hasil perhitungan dari hasil regresi data panel, sebagai berikut:

1. Profitabilitas yang di proksikan dengan *Return on Assets* (ROA) dalam penelitian ini tidak berpengaruh terhadap nilai perusahaan pada perusahaan subsektor hotel, restoran, dan pariwisata yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2018-2021. Hal ini sejalan dari penelitian yang mendukung dari hasil yang sesuai dengan penelitian ini yaitu Savitri, *et al* (2020), Sondakh, *et al* (2019), dan Farizki, *et al* (2021)
2. Likuiditas yang di proksikan dengan *Current Ratio* (CR) dalam penelitian ini berpengaruh terhadap nilai perusahaan pada perusahaan subsektor hotel, restoran, dan pariwisata yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2018-2021. Hal ini sejalan dari penelitian yang mendukung dari hasil yang sesuai dengan penelitian ini yaitu Saputri, *et al* (2021), Anggita, *et al* (2022), dan Sukarya, *et al* (2019).
3. *Leverage* yang di proksikan dengan *Debt to Equity Ratio* (DER) dalam penelitian ini tidak memiliki pengaruh terhadap nilai perusahaan pada perusahaan subsektor hotel, restoran, dan pariwisata yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2018-2021. Hal ini disebabkan dari penelitian yang mendukung dari hasil yang sesuai dengan penelitian ini yaitu Prasetya, *et al* (2020), Nadhiyah, *et al* (2021), dan Oktaviarni, *et al* (2019).
4. Dilihat dari hasil penelitian ini menyatakan bahwa uji *f* terlihat signifikan secara simultan yang memiliki arti profitabilitas, likuiditas, dan *leverage* berpengaruh secara simultan terhadap nilai perusahaan. Nilai dari uji *f* pada penelitian ini yaitu $0,00 < 0,05$. Lalu dilihat dari hasil koefisien determinasi pada penelitian ini

memiliki nilai *R-Squared* sebesar 0,99 yang berarti 99% variabel dependen dijelaskan pada penelitian ini dan 1% sisanya dijelaskan oleh variabel lain yang berada di luar dari penelitian ini.

5.2. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas, dapat dijabarkan saran yang diharapkan yang bisa bermanfaat bagi perusahaan maupun bagi pihak-pihak lain. Berikut ini saran yang bisa diberikan antara lain:

1. Bagi Perusahaan

Secara umum untuk meningkatkan nilai perusahaan adalah meningkatkan profitabilitas namun dalam sektor hotel, restoran, dan pariwisata menunjukkan bahwa nilai yang tidak signifikan karena ada beberapa faktor lain yang berpengaruh terhadap nilai perusahaan tidak selalu bergantung dari besarnya aset nilai yang digunakan tetapi kondisi industri sejenis, fluktuasi kurs, volume transaksi, kondisi bursa, kondisi ekonomi, sosial, politik, dan stabilitas nasional suatu negara.

Maka dari itu saran yang dapat diberikan bagi perusahaan yaitu untuk pertimbangan perusahaan dalam menerapkan faktor-faktor setiap uji dalam penelitian ini untuk membantu dalam memperbaiki nilai perusahaan sehingga bisa menjadi pertimbangan bagi para penjamin untuk menilai.

2. Bagi investor

Bagi investor yang suka dalam melakukan investasi pada perusahaan subsektor hotel, restoran, dan pariwisata yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia, diharapkan untuk mengambil keputusan dalam berinvestasi harus melihat beberapa faktor yang sesuai seperti profit dari perusahaan, utang jangka pendek suatu perusahaan, utang jangka panjang suatu perusahaan, dan saham yang ada pada perusahaan agar investor tidak salah dalam memilih perusahaan untuk diinvestasikan

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

a. Bagi peneliti selanjutnya yang ingin meneliti mengenai nilai perusahaan, diharapkan dapat menambahkan variabel-variabel lainnya diluar dari penelitian ini. Seperti, ukuran perusahaan, pertumbuhan perusahaan, dan rasio keuangan lainnya. Dan diharapkan melihat faktor-faktor lain seperti

sahan perusahaan, pertumbuhan perusahaan, kebijakan hutang, dan kebijakan dividen. Setelah itu, penulis menyarankan untuk melihat sektor-sektor yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia untuk dipilih dalam penelitian selanjutnya.

- b. Penelitian ini masih menjelaskan variabel independen secara umum, untuk peneliti selanjutnya lebih baik menjelaskan rasio keuangan yang akan dipakai dari masing-masing variabel seperti, profitabilitas menggunakan ROA, likuiditas menggunakan CR, *leverage* menggunakan DER, dan nilai perusahaan menggunakan PBV.
- c. Peneliti selanjutnya hendaknya menggunakan makro ekonomi untuk variabel independen seperti, suku bunga, inflasi, nilai tukar rupiah, dan lain-lain.